



つなぐ

布野に学び
地域の未来をつくる



三次市立布野中学校 学校通信

令和7年4月10日 三次市立布野中学校 校長 吉浪 徳香

ふるさと 未来を創る 布野中学校

～地域と共に、子どもたちと地域の未来を創る学校に！～

夢や志をもち、主体的に学び、高め合おう！



自らとふるさとに誇りをもち、仲間とともに夢や志に向けて 主体的に活動する生徒の育成

布野中学校へようこそ！校長の吉浪 徳香です。令和7年度がスタートしました。布野中学校は、保護者、地域の皆様の多大なご支援のもと、地域に学び、地域の教育力を生かした探究的な学びをすすめ、その発信を行ってまいりました。令和7年度もこの探究的な学びを、各教科等と総合的な学習の時間で行い、主体的・協働的に探究する生徒を育てます。今年度も「力を合わせて、さらに生徒の力を向上させ、保護者、地域の信頼をより高めよう」とはりきっています。どうぞ、よろしくお願ひいたします。



本校は、広島県北部、歌人中村憲吉生誕の地にあります。生徒は小学生の頃から読書や短歌に親しみ、中学校では全校生徒が毎月一首を創作し、豊かな感性、ことばの力、表現力を磨いています。

近年、地方創生の取組が進む中、本校も地域の未来をつくる「地域とともにある学校」として存在しています。そこで、生きて働く知識・技能を習得させるとともに、地域の方々と連携・協働し、地域の教育力を生かした探究的な学びを進めています。布野町や三次市の人・もの・ことから学び、総合的な学習の時間の中で地域のことや自らの生き方を考え、その学習成果を発信しています。この学習を通して、自らとふるさとに誇りをもち、他者と協働して主体的に活動する未来の創り手となる生徒を育てています。

令和3年度から3年間、布野中学校区は広島県教育委員会「探究的な学習の在り方に関する研究推進地域事業」の指定を、令和6年度から「コア・カリキュラム研究校」の指定を受け、布野小学校、布野中学校で、探究的な学習の研究実践を積極的に継続・発信させていただきました。この間、多くの地域の方々、団体のご支援・ご指導をいただき、児童・生徒は、「ふるさと布野」から多くのことを学び、「広島県教育奨励賞」を受賞することもできました。今年度も、これまでの取組を継続し、さらに飛躍するよう、保護者、地域の皆様と力を合わせ、「心ひとつ」に学校をさらに向上させてまいります。引き続き、ご支援、ご協力をよろしくお願ひいたします。



布野中に求められていること ミッション（使命・存在意義）

- 1 自らの未来を切り拓く「知」「徳」「体」の力を育む学校
- 2 ふるさと布野を誇りに思い、地域・社会に貢献する生徒を育てる学校
- 3 布野中学校区コミュニティ・スクールとして、学校・家庭・地域が協働して生徒を育みながら、人づくり、まちづくりへとつなげる学校
- 4 探究的な学習の在り方に関する研究推進地域事業（布野中学校区）の研究実践を生かし、探究的に学び、協働して新たな価値を創造する人を育む学校

そのために、地域とともにある学校の強さを生かして、次の3点に取り組みます。

1 チームで取り組む学力向上（習得）

学習規律の徹底、自学ノート、授業力向上等により、各教科等の基礎・基本を確実に習得させ、思考力・判断力・表現力を育成します。

2 チームで取り組む授業力のさらなる向上（活用）

プロジェクト型学習の考え方を取り入れた探究的な課題を設定し、対話による新たな価値の創造と、振り返りと評価による自己調整を両輪とする学習を進めます。そのために、小中合同研修や「みよし結芽人育成研修」により授業力の向上を進めます。

主体的、協働的に探究する生徒を育て、教科等の見方・考え方を深め、生徒の資質・能力（「生きて働く知識と技能」「調整力」「主体性」「自らへの自信」）を向上させます。

3 探究的な学習の在り方に関する研究を推進し、地域の教育力を生かした地域探究学習、地域貢献活動を継続（探究）

布野中学校区で地域の人・自然・産業・伝統に学び、探究的な学習を継続します。そして、地域に誇りをもち、地域に貢献する児童・生徒を育てます。地域に貢献する地域貢献活動も積極的に行います。

《その基盤として》

○ 生徒の自己肯定感と自己調整力を高めること

「凡事徹底」で、礼儀正しく規律ある行動（時を守り、場を清め、礼を正す）ができる生徒を育てます。同時に、集団の力を高め、自ら考えて行動し、振り返らせ、生徒の自己調整力を高めます。身についた礼儀や佇まい、自己調整力を生かして社会を生き抜く力を育てます。

○ 布野中学校区小中一貫教育と布野中学校区コミュニティ・スクールの推進

布野小学校、布野中学校が共通の学校教育目標を設定し、小中一貫で子どもを育てます。小中合同授業研修で授業力を向上させるとともに、小中9年間で系統的に児童生徒を育てます。短歌交流会、小中合同運動会等、異学年交流を行うことで、生徒の自己肯定感を高めます。「布野中学校区コミュニティ・スクール」として、学校・家庭・地域が協働して生徒を育みながら、人づくり、まちづくりへとつなげます。

すべては子どもたちのために、保護者、地域の皆様とつながり
教職員一丸となって「チーム布野中」で取り組んでまいります。
どうぞ、よろしくお願ひいたします。

